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- А что касается количества 
мест? Достаточно ли их сегодня 
в Арамильской больнице, ведь 
население нашего города посто-
янно растет? 

- Да, действительно, этот 
вопрос по-прежнему актуален. 
Его сегодня задавали и врачи, и 
граждане, пришедшие на при-
ем. Количество пролеченных 
больных в лечебном учреждении 
определяется  исходя из числен-
ности населения муниципального 
образования. Каждый год органы 
госстатистики подают актуальные 
данные в территориальный фонд, 
где на основе этой информации 
рассчитывается количество госпи-
тализаций, что включает в себя 
предполагаемое число пролечен-
ных больных в круглосуточном 
и дневном стационарах, а также 
количество принятых больных 
в детской поликлинике и поли-
клинике для взрослых. Исходя из 
этого, определяется и количество 
койкомест, о чем сегодня также 
активно спрашивали посетители 
и работники горбольницы.  То 
количество коек, которое сегодня 
определено для Арамили, уступа-
ет количеству прошлого года, но 
это ни в коем случае не означает, 
что так будет всегда и что это 
именно то количество койкомест, 
которое сегодня нужно Арамили.  
Мы знаем, что население Арамили 
растет, что здесь хороший показа-
тель рождаемости. Если мы будем 
видеть, что койка используется 
эффективно и что технологии, 
которые должны быть пере-
ведены на дневной стационар с 
круглосуточного, действительно 
переводятся и что стационар 
работает эффективно, тогда будет 
ставиться вопрос об увеличении 
койкомест. Пока мы этого не ви-
дим. Процент оперативной актив-
ности в хирургическом отделении 
должен быть больше, больные, 
которые получают там сегодня 
консервативную терапию, должны 
получать ее в условиях дневного 
стационара, то же самое касается и 
проведения химиотерапии. Од-
ним словом хирургическая койка 
должна принимать больше паци-
ентов для оперативного лечения. 
Точно то же самое следует сказать 
и о терапевтическом отделении, 
- то, что должно быть переведено 
на дневной стационар, должно 
быть переведено.  

- Не секрет, что проблема с 
кадрами сегодня актуальна для 
любого лечебного учреждения, 
особенно если говорить о район-
ных больницах. Насколько слож-
ной можно считать эту ситуацию 
в Арамили и что предполагается 
делать для того, чтобы решить 
кадровую проблему?

- Врачей действительно не 
хватает, но администрация боль-
ницы не сидит сложа руки, она 
действует.  Главный врач сегод-

ня проводит переговоры с теми 
врачами, которые отсюда уехали, 
потому что, прежде всего, следует 
вернуть их. Это приоритетная ка-
тегория сотрудников в силу ряда 
социальных причин, они жители 
Арамили, у них здесь есть жилье. 
Конечно же, будут привлекаться 
специалисты и с других террито-
рий. Областным правительством 
сегодня принята специальная про-
грамма по развитию медицинских 
кадров. Из областного бюджета 
выделяются деньги на подготов-
ку специалистов, благодаря чему 
в профильных вузах увеличено 
количество бюджетных мест. Для 
того, чтобы получившие профес-
сию врача молодые люди возвра-
щались в область, заключается 
четырехстороннее соглашение 
между муниципальным образо-
ванием, вузом, правительством 
области и абитуриентом. На осно-
вании таких соглашений формиру-
ются квоты на бюджетные места 
для муниципалитетов. Студент из 
области, который получил диплом 
врача, должен возвращаться на 
работу в тот муниципалитет, от 
которого он был направлен. Не 
секрет, что молодые люди с неохо-
той едут работать в малые города, 
предпочитая остаться в Екатерин-
бурге и устроиться на работу в 
частную  клинику или фармацев-
тическую компанию. К счастью, 
Арамили это касается в меньшей 
степени, она расположена близко 
к мегаполису и мы часто видим 
обратную ситуацию: многие врачи 
живут в областном центре, но ез-
дят работать сюда. Эту тенденцию 
хотелось бы активно развивать и 
еще раз повторю, вернуть, прежде 
всего, на работу в местную боль-
ницу жителей Арамили. С каждым 
придется индивидуально побе-
седовать и узнать, что нужно для 
того, чтобы врач вернулся. 

- Есть ли, на ваш взгляд, 
сегодня какие-то серьезные 
причины для того, чтобы моло-
дые врачи приехали работать в 
Арамиль?  

-  У меня был разговор с 
главой Арамильского городского 

округа Владимиром Леонидо-
вичем Герасименко, он еще раз 
подтвердил, что готов оказать 
всяческое содействие выделению 
жилья для медицинских кадров.  Я 
ему верю, потому что уже в этом 
году было выделено две квартиры 
для врачей, работающих в местной 
больнице, так что свои слова ваш 
глава подтверждает делом. Кроме 
этого, у больницы есть возмож-
ность арендовать жилье для своих 
сотрудников, обеспечивать их 
служебными квартирами. Одним 
словом, средства для привлечения 
сотрудников в такие территории, 
как Арамиль, сегодня есть. Между 
прочим, правительственной про-
граммой, о которой я сегодня уже 
говорила, предусмотрены подъем-
ные для тех, кто готов переехать 
на новое место.  

- О чем еще сегодня спра-
шивали вас арамильцы? На что 
жаловались, о чем просили?  

- Сегодня мы столкнулись с 
целым рядом вопросов и критиче-
ских замечаний по работе реги-
стратуры.  Главная претензия, это, 
конечно, очереди, поэтому было 
принято решение поставить в по-
ликлинике два инфомата, с помо-
щью которых посетители смогут 
выбирать время для посещения 
врача. Будет также добавлен еще 
один телефонный номер, чтобы 
было проще дозвониться. Очень 
остро стоит вопрос об органи-
зации отделения паллиативной 
помощи на базе  Арамильской го-
родской больницы. У нас в мини-
стерстве было очень много заявок 
от муниципальных образований 
об организации такого отделения. 
В частности, сейчас одно из них 
работает в Верх-Нейвинске, где 
лечатся онкопациенты, еще одно 
такое отделение мы открыли в 
январе в Кушве, в июле открываем 
в Байкалово, а также уже работает 
отделение паллиативной помощи 
в Каменск – Уральском. К сожа-
лению,  я сегодня вижу, что насе-
ление Арамили не готово к тому, 
чтобы такое отделение появилось 
здесь.  Судя по всему, нам придется 
отдать средства, предназначен-

ные для организации отделения 
паллиативной помощи в Арамили, 
другому городу из числа тех, кто 
подавал заявку. Мы это еще будем 
обсуждать с руководством города, 
но в любом случае, пока жители 
не поддержат эту инициативу, 
мы этого делать не будем. А о 
том, что они пока такую идею не 
поддерживают, позволяет судить 
решение Думы Арамильского 
городского округа, которая не 
одобрила создания отделения пал-
лиативной помощи в Арамильской 
городской больнице. 

- А что можно сказать об 
организации медицинской по-
мощи в Арамили в сравнении с 
другими территориями Сверд-
ловской области ?

- В целом я бы охарактеризо-
вала ситуацию как положитель-
ную. Здание у больницы хорошее 
и современное, настроение у 
персонала бодрое, все необходи-
мые препараты и инструменты 
для оказания качественной меди-
цинской помощи есть в достаточ-
ном количестве, взаимодействие с 
местной администрацией выстро-
ено очень эффективно. Мы побе-
седовали вместе с главой с теми 
пациентами, которые сейчас нахо-
дятся на стационарном лечении в 
больнице, и услышали только сло-
ва благодарности за хорошее отно-
шение и хорошее лечение, ни один 
пациент не покупал лекарства. 
Все отметили хорошее питание и 
комфортные условия пребывания. 
Одним словом, все предпосылки 
для того, чтоб выздоравливать, 
налицо.  Мне приходится бывать 
раз в две недели в разных лечеб-
ных учреждениях области, и я хочу 
сказать, что уровень Арамильской 
больницы – хороший.  Есть все 
возможности для оказания помо-
щи и помощь сегодня оказывается 
на должном уровне. Я бы очень по-
рекомендовала главному врачу и 
все остальным медработникам как 
можно чаще отмечать все то хоро-
шее, что есть в их работе. Нужно 
акцентировать внимание и паци-
ентов, и общественности, и руко-
водства города на своих дости-
жениях, а они есть, поверьте мне. 
Думаю, главный врач организует 
ежемесячные встречи с инициа-
тивной группой от населения  с 
тем, чтобы держать руку на пульсе 
и вовремя устранять те недора-
ботки, которые время от времени 
возникают в работе любой орга-
низации. По каждой жалобе и пре-
тензии своевременно принимать 
управленческие решения. Только 
так мы сможем все вместе добить-
ся уважения к здравоохранению 
и научить людей по достоинству 
оценивать труд медицинских 
работников, которым, безусловно, 
есть, чем гордиться. 
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